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江门日报讯（文/图 记者/陆沿任）近日，
为贯彻落实中央金融工作会议精神，精准支持
和满足我市不同所有制房地产企业合理融资需
求，我市积极搭建政银企沟通平台，筛选出26
个符合条件的房地产项目，并列入我市第一批
给予融资支持项目名单。

据悉，为有效推进解决房地产融资存在的
困难和问题，我市已建立房地产融资协调机制，
成立市、县两级房地产融资协调工作专班。通
过协调、组织各方会商，研判房地产市场形势和
房地产融资需求，该工作专班筛选确定并向金
融机构推送给予融资支持的房地产项目名单，
一视同仁满足不同所有制房地产企业合理融资
需求，推动房地产开发企业和金融机构精准对
接。

据江门市住房和城乡建设局相关负责人介
绍，为做好名单筛选和精准支持工作，我市制定
相关实施细则，明确筛选程序和筛选标准，建立
融资落实反馈机制。按照公平、公正和“成熟一
批、报送一批、实施一批”等原则，经房企自愿申
请、属地专班筛选上报等程序，市房地产融资协
调工作专班召开第一次专题会议，审议通过第
一批给予融资支持房地产项目名单，并已推送
给相关金融机构。第一批名单涉及26个房地
产项目，其中不乏绿城滨江·潮闻东方、铁建城、
东湖碧桂园、保利江海大都汇等市民熟悉的楼
盘，合计蓬江区6个、江海区1个、新会区5个、
台山市3个、开平市2个、鹤山市7个、恩平市2
个，民企和混合制所有企业占比88%。

据了解，金融机构将按照市场化、法治化原
则评估协调机制推送的支持对象，对正常开发
建设、抵押物充足、资产负债合理、还款来源有
保障的项目，建立授信绿色通道，优化审批流
程、缩短审批时限，积极满足合理融资需求；对
开发建设暂时遇到困难但资金基本能够平衡的
项目，不盲目抽贷、断贷、压贷，通过存量贷款展
期、调整还款安排、新增贷款等方式予以支持。
同时，加强贷款资金封闭管理，严防信贷资金被
挪用于购地或其他投资。

央行降息，本地大部分银行跟进

江门首套房贷利率最低降至3.25%

要说最近楼市的热点，莫过于央行降息。2月20日，央行公布5

年期以上LPR，由此前的4.2%降至3.95%，下降25个基点，创下

央行创设LPR以来的最大降幅。根据LPR与房贷利率挂钩的原

则，这意味着此后房贷利率也将会明显下行。

新政策一出，无疑吸引了许多市民的目光。截至目前，我市有哪

些银行已经执行了最新房贷利率？市场反馈如何？记者进行了调

查。

文/图 江门日报记者 陆沿任

据悉，此前我市各大银行基本都是执行首
套房贷利率为 LPR-60bp，二套房贷利率为
LPR+20bp的政策。如今LPR官宣下调，江门
各大银行的首套房贷利率如何？

记者从市住建局了解到，截至目前，我市大
部分银行都已经执行最新的房贷利率，其中，农
业银行、建设银行、中国银行、工商银行已实行首
套房贷利率降至3.45%，招商银行、中信银行、光

大银行、华夏银行、民生银行等股份制银行以及
邮储银行则明确首套房贷利率可降至3.35%，个
别银行如鹤山农商银行甚至可降至3.25%，但具
体利率还需要结合客户资质等最终确定。

那么，下降25个基点，对于消费者来说可
以减少多少房贷？对于准备购房的消费者来
说，假设以首套房100万元贷款余额、等额本息
房贷、30年期贷款期限为例，月供减少约145

元，合计30年本息累计减少还贷5.2万元左右。
“LPR下调以来，我行密切关注市场定价，

做好客户的解释工作。”光大银行江门分行相关
负责人告诉记者，该行咨询房贷人数较多，大部
分都是渠道咨询，还有一部分存量咨询，总的来
说较之前活跃。嘉毅地产总经理邓桐燊也表
示，房贷利率下调后，有不少客户向该公司业务
员咨询利率调整情况，相信接下来能够带动住

宅销售。
市民陈先生最近有购房的打算，他留意到

房贷利率下调的信息后，第一时间咨询了楼盘
的工作人员。“工作人员告诉我，很多本地银行
的利率都下调了，我打算多方对比，好好选择。”
陈先生说。同样有购房打算的吴小姐则在观望
中，她表示，为了争夺客户，银行的房贷利率或
许会更低，所以打算再等一等。

有业内人士表示，本次超预期降息，在当前
有效需求不足和预期偏弱的情况下，有助于持
续支持我市房地产市场恢复向好。

“从往年的情况来看，新政策的出台都能支
持本土房地产市场向好发展，相信这次也不例
外。”裕隆基地产副总经理李艳芳说。近年来，
我市持续出台“限购改限售”、实施认房不认贷、
取消首套房贷利率下限、提高多孩家庭首套房

公积金额度等多项精准、有力的房地产政策，房
地产市场发展整体稳中有升，韧性较足。

根据网签数据，2018年我市商品房销售面
积同比增速处于全省的中下游、珠三角的下游，
排名全省第16名、珠三角第9名。2019—2021
年之间，同比增速上升至全省的中上游、珠三角
的中游，在全省的排名分别为5、11、8名，在珠
三角的排名分别为3、5、5名。到了2022年和

2023年，同比增速跃居全省和珠三角的前列，
在全省的排名分别为2、3名，在珠三角的排名
分别为1、2名。房价方面，我市2019—2023年
全市商品住房网签均价稳定在8050—8300元/
平方米之间，未出现大起大落。

“过往小幅多次式的降息会强化市场的观
望预期，而此次一次性将本年度或中期内的降
息红利释放，不仅给市场传达明确的预期，还能

实实在在降低购房成本，这更能提升政策的效
果。”邓桐燊告诉记者，随着房地产策略的调整，
以及银行对按揭业务的支持力度加强，2024年
江门楼市将逐渐趋向活跃，成交量会持续增加。

美智地产市场研究中心总监张镇兰也表
示，随着房贷利率进一步降低，未来房地产市场
信心将进一步恢复，整体市场有望保持稳定。

降息落地 咨询房贷人数增多

效果提升 有助于我市房地产市场恢复向好

问：金先生和太太共同申请过一次公积金
贷款，贷款结清后将原来的住房卖掉，置换一套
面积稍大的全装修新建商品房，金先生和太太
可享受首套房公积金贷款政策吗？

江门市住房公积金管理中心：金先生和太
太在我市没有住房，可享受首套房公积金贷款
政策，公积金贷款额度最高为76万元。

问：金先生持有人才优粤卡A卡，金太太是
我市三级人才，夫妻二人名下无房，在江门购房
可享受多少公积金贷款？

江门市住房公积金管理中心：持有人才优
粤卡A卡的人才公积金最高贷款额度是我市公
积金最高贷款额度的5倍，三级人才公积金最
高贷款额度是我市公积金最高贷款额度的1.2
倍。金先生和太太符合我市首套房公积金贷款
政策，金先生公积金贷款额度最高为150万元，
金太太公积金贷款额度最高为36万元，合计
186万元。

问：金先生45岁，想买一套25年楼龄的二
手房，公积金贷款最低首付款比例是多少？最
长可贷多少年？

江门市住房公积金管理中心：二手房竣工
时间在10年以上、30年（含）以内的，公积金贷
款最低首付款比例不低于评估价与交易价格较
高者的35%，贷款期限最长为20年且贷款年限
和楼龄之和不得超过40年。金先生公积金贷
款最低首付款比例是35%，最长贷款年限是15
年。如果同时申请商业银行贷款，需符合商业
银行规定。

问：金先生和太太有三个孩子，名下无房，
第一次申请公积金贷款购买全装修新建商品
房，金先生和太太最高可享受多少公积金贷款？

江门市住房公积金管理中心：金先生和太
太可同时享受多子女家庭和全装修新建商品房
公积金贷款优惠政策，公积金贷款额度最高为
88万元。 （文/图 陈祺伟）

节后江门楼市单周网签超700套，创近19周新高

为何江门楼市“淡季不淡”？
“在过去一周，我们共成交了

44套，取得了不错的成绩。”开平

中禧御景江南项目相关负责人

说。记者了解到，像开平中禧御

景江南一样取得满意销售成绩的

楼盘，不在少数。

根据市住建局网签数据显

示，上周我市住宅网签数超700

套，达749套，创下近19周以来

单周最高。春节过后的楼市处于

传统的淡季，为何江门楼市却是

“淡季不淡”？

文/图 江门日报记者 陆沿任

“待会还有几组客人要接，又是忙碌的一
天！”“看看照片，就知道人气有多旺，想买房的
话要赶紧下手了。”……近段时间，打开房地产
销售顾问的朋友圈，不难发现，“忙碌”成了他们
工作的关键词。

房地产销售顾问的忙碌，在一定程度上折
射出楼市的热度。

“在经历了春节成交期后，客户往往会观望
一段时间再入手，但楼市确实活跃起来了。”
嘉毅地产总经理邓桐燊说，春节过后的楼市，比
前几周都要活跃，尤其是元宵节那个周末，不少

项目还出现“人从众”的现象，无论是来访还是
成交都取得不错的成绩，甚至二手房的咨询量
也多了起来，客户信心更足了。

美智地产市场研究中心总监张镇兰也告诉
记者，按照往年的情况，2月属于传统的楼市淡
季，今年从春节假期开始，市场逐步预热，到了
现在热度依然不错，近段时间多个项目销售成
绩都不错。

楼市的热度，从近两周的楼市数据中也可
窥见一斑。

根据江门楼市智库数据显示，上周（2024

年2月19日至25日），全市一手住宅网签749
套，环比大增272.6%，网签套数为近19周以来
单周最高。

从个盘来看，上周网签数量排名前三位的
分别是恩平汇银江南富湾，网签51套，连
续两周位居榜首；其次为开平中禧御
景江南，网签44套；海悦天晟则
网签23套位居第三，连续三周
位居市区第一。

“从上周的数据来看，
江门楼市确实是在回暖。”

江门市房地产中介服务行业协会会长、裕隆基
地产总经理杨东卉表示，上周全市网签套数创
近19周单周新高，且个盘网签数量也有明显增

多，其中恩平汇银江南富湾单盘单周
网签超50套，这在当下的市

场环境中是非常不错的
成绩。这对于江门楼
市来说，是一个积
极的信号。

那么，为何处于淡季的江门楼市却火
了？来自县级市的楼盘为何能够取得出色的
成交量？

邓桐燊认为，主要有两方面原因：一是开发
商推出的优惠和松绑的购房政策，让改善型置
换客人购房意愿增强。二是以往2—3月都是
房地产小阳春，又是学位房需求旺盛的时候，叠
加利率下降，所以促使销量的增加。“恩平、开平
有楼盘销量表现出色，主要得益于返乡置业的
客户增多。这两地的侨胞较多，他们回到家乡，
为了给家人更好的家庭环境，于是选择置业。”
邓桐燊说。

张镇兰则表示，受春节假期影响网签停滞，

开工后网签回升，同时假期间的成交房源迎来
陆续网签。此外，5年期以上LPR迎来大幅调
整，再次迎来利好消息，市场信心进一步恢复。
他还提到，历年来，开平和恩平在春节均会迎来
返乡人群，期间的购房需求得到释放，市场热度
较高。恩平汇银江南富湾凭借成熟大盘的优
势，再加上新一期产品的推出，受到购房者的青
睐。开平中禧誉景江南则是新盘入市，打造了
适合当地市场的创新产品户型，在开平首创了

“中小面积、双阳台、大宽厅、多功能”的设计理
念，加上拥有江景资源，以及约6500元/平方米
高性价比和精心打造的展示面，均让购房者耳
目一新。

杨东卉表示，随着经济
复苏，购房者信心逐步恢
复，这是房地产业回暖的基
石。除了恩平、开平外，近段时
间市区楼盘成交量也有所提升，
热度持续。从总体来看，现在房价处
于低位，房贷利息低，政策面持续向好，在
经济复苏的前提下，使得购房者信心更足。

杨东卉认为，今年以来，一系列政策利好的
释放，比如首套房贷利率下降、从中央到地方都
提出对房地产业的支持、返乡置业需求等，加上
项目给购房者多重购房优惠，购房者的信心得
以恢复，楼市自然就热起来了。

张镇兰告
诉记者，在过去

的一周，央行公布
5年期以上LPR，由

此 前 的 4.2% 降 至
3.95%，下降25个基点，

房贷利率进一步降低。同时，
江门发布新政，实施4项公积金便民惠

民新政策，包括优化住房公积金贷款套数认定
标准、提高全装修新建住宅最高贷款额度等，更
好满足居民合理住房需求，预计未来房地产市
场信心将进一步恢复。

我市公布给予融资
支持房地产项目名单
首批26个房地产项目入选

持有人才优粤卡A卡

公积金贷款
最高可贷多少？

回暖 楼市热度上升

分析 多方利好推动

多个楼盘节后热度上升。

多方利好吸引多方利好吸引
购房者目光购房者目光。。

房贷利率下调，有助于提振消费者购房信心。

不少优质房地产项目入围融资支持项目名单不少优质房地产项目入围融资支持项目名单。。

市民在咨询公积金贷款事宜市民在咨询公积金贷款事宜。。


